



Jueves, 18 de julio de 2024

Transición Ecológica pone en marcha el Comité Asesor de Economía Circular, un órgano de consulta y orientación para impulsar el uso eficiente de los recursos

- **El órgano está integrado por representantes del Principado, centros de investigación, empresas, consorcios, Universidad de Oviedo y otros agentes económicos y sociales**
- **La consejera Nieves Roqueñí destaca que Asturias ha obtenido 30 millones de fondos europeos para ampliar la recogida y tratamiento de residuos y fomentar la reutilización**

La Consejería de Transición Ecológica, Industria y Desarrollo Económico ha puesto en marcha el Comité Asesor de Economía Circular del Principado, un órgano multidisciplinar encargado de impulsar una economía circular, sostenible y descarbonizada, así como el uso eficiente de los recursos a través de los diferentes programas definidos en la estrategia autonómica sobre este ámbito.

La consejera Nieves Roqueñí ha presentado hoy el comité en un acto en el que han participado representantes de las entidades y organismos que formarán parte de este órgano plural de participación, consulta y asesoramiento, “representativo del ecosistema regional vinculado al desarrollo de la economía circular”.

Además de personal de diferentes departamentos del Gobierno de Asturias, participarán en este grupo agentes públicos y privados de ámbitos relacionados con la investigación y de sectores vinculados con la economía circular: miembros de Cadasa, Cogersa, Sekuens, Faen, la Universidad de Oviedo, empresas privadas y agentes sociales y económicos.

La presentación ha coincidido con la celebración de una jornada sobre el Perte de Economía Circular en la que ha participado Alejandro Dorado, comisionado para este proyecto estratégico, quien ha explicado las líneas generales y las diferentes convocatorias de ayudas financiadas con fondos del Plan de Recuperación, Transformación y Resiliencia (PRTR).



En esta jornada, la consejera ha destacado que el Principado ha obtenido hasta ahora 30 millones de fondos procedentes del Mecanismo de Recuperación y Resiliencia (MRR) para el fomento de la economía circular y la mejora de la gestión de residuos. Estas partidas se han destinado a impulsar muchas de las líneas recogidas en la Estrategia de Economía Circular, como la recogida separada y el tratamiento de biorresiduos, la digitalización, la puesta en marcha de nuevos puntos limpios, y el diseño de un centro de referencia para promover la reutilización de desechos que llegan a las instalaciones de Cogersa.

Estrategia de Economía Circular

La puesta en marcha del comité asesor da continuidad al trabajo del grupo de expertos que había asesorado al Principado en la elaboración de la Estrategia de Economía Circular, la hoja de ruta aprobada en marzo del año pasado. El principal objetivo de este documento es la reutilización de la mayor proporción de los 3,1 millones de toneladas de residuos que se generan anualmente en Asturias: 1,2 millones de toneladas de residuos industriales y 401.000 toneladas municipales.

Entre los objetivos de la estrategia figuran los siguientes:

- Duplicar el uso de materiales reciclados hasta lograr un índice de circularidad del 18%, frente al 9,2% actual.
- Disminuir en un 30% el consumo de materiales en relación con el Producto Interior Bruto (PIB).
- Rebajar un 50% el despilfarro alimentario.
- Conseguir la valorización material del 50% de los residuos mediante la mejora de la recogida, selección y técnicas de valorización.
- Incrementar un 20% la recuperación y producción anual proveniente de los sectores de la bioeconomía: industrias agroalimentarias, de la madera y del papel.
- Aumentar un 10% la eficiencia en el uso del agua y un 20% el agua regenerada.